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最後まで考え抜く力を身につけてくれたＳＥＧ
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個性的で印象深い先生方と
とにかく楽しい授業に惹かれた

─最初に自己紹介を兼ねて、ＳＥＧを受講し始めた時
期や経緯についてご紹介ください。
村上　都立西高校出身の村上晴香です。現在、東京医科
歯科大学医学部に通っています。中学のときは他塾に通っ
ていましたが、高校からは受験を見据えて、楽しみながら
力がつくような塾に変更しようと思っていました。高校に
合格したときにもらったＳＥＧのパンフレットを見て、多
読の授業が楽しそうだと思い、親の勧めもあって高１から
ＳＥＧの受講を始めました。
種田　慶應義塾大学医学部１年の種田桐子といいます。
出身は吉祥女子高校です。母の知り合いの息子さんがＳＥＧ
に通っていて、とてもいい塾だと勧められたため、中１の
春期講習でＳＥＧの多読と数学を受講しました。その授業
がとても楽しかったため入塾を決め、結局、全教科ＳＥＧ
に通うことにしました。
村松　麻布高校出身で、現在、東京慈恵会医科大学に通っ
ている村松優です。中１の２学期にＳＥＧの多読に通い始
めました。英語があまり好きではなく、得意でもなかった
ので、楽しみながら勉強したいと思い、通うことにしました。
中学受験が終わったときに配られたパンフレットでＳＥＧ
の存在を知り、英語の多読に惹かれたのがきっかけでした。
速水　女子学院高校出身で、日本医科大学１年の速水
萌々香です。中３になる前の春期講習でＳＥＧと出会いま
した。数学が苦手で授業がつらかったのですが、ＳＥＧの
講習に通っていた友人からＳＥＧの授業は楽しいと聞き、
受けてみました。想像以上に楽しい授業だったことから、
中３の春からはその友人と一緒に通い始めました。
重田　暁星高校出身で、順天堂大学医学部に通っている
重田裕太郎です。ＳＥＧを知ったきっかけは、種田さんと
同じで母の知人の息子さんが通っているＳＥＧを勧められ
たことです。試しに受講した春期講習が楽しかったので、
そのまま入塾することにしました。最初は数学だけでした
が、その後、多読と物理も受講しています。
─ＳＥＧに入ったときの印象を教えてください。

種田　数学の井上先生のイメージが強烈でした。今まで
通っていた塾の先生のイメージとはまったく違い、生徒と
の距離が近くて、質問しやすい雰囲気がありました。数学
の勉強というよりは、数学で遊ぶといった感覚の授業がと
ても新鮮でした。多読に関しては、当時は春期講習の前
に体験授業があって横川先生の体験授業を受けたのです
が、絵本を読んだり、付属のCDを聴いたり、一緒に歌っ
たりと、勉強している感じがしない楽しい授業でした。
村松　多読の授業に関しては、僕も同じような印象でした。
とにかく英語を勉強している感じがしません。最初に渡さ
れた本が、非常に簡単な絵本で、英語を勉強するハード
ルが下がったように感じました。外国人パートと多読パー
トの授業が半々でしたが、外国人パートの授業は英語の
挨拶やディスカッションなど、簡単な会話をしているうち
に英語が身についていく感覚がありました。
速水　春期講習で伴先生の授業を受けたとき、「こんな
に数学を楽しそうにしゃべる人がいるのか」と驚いたこと
を覚えています。ひたすら公式を暗記して、問題集を解い
て……といった苦しい数学、やらなければならない教科と
しての数学ではなく、数学を使うとこんなことができるよう
になるというポジティブな感じを受けました。学ぼうと思え
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ばどんどん学べるし、また学びたくなるような授業でした。
重田　６年以上前のことですが、伴先生が初めて教室に
入ってきたときの印象が、今でも強く脳裏に焼きついてい
ます。昔は髪が長くてサラサラで（笑）、今まで思い描いて
いた塾の先生というイメージをぶち壊すような感じの人でし
た。授業自体も興味深く、式を導き出す仕組みや、公式の
根底にあるようなものをまず教えてくださるため、それ以
降、問題の仕組みを自分で考えようとするきっかけになりま
した。教えられた知識を問題に使うというより、自分で手
を動かす感覚を上手に教えてくださるような授業でした。
村上　公立中学から高校受験で都立高校に入学したので
すが、都立はあまり進度が早くないため、受験に間に合う

かどうか大きな不安がありました。しかし、ＳＥＧには高１
に公立高校生向けのクラスがあり、高２で中高一貫校の生
徒と一緒になるため、スピードがけっこう速いのです。そ
の授業を受けたとき、この授業のスピードについていけば
受験も大丈夫ではないかと安心した覚えがあります。

先生自身が楽しそうで熱量があり
授業もユニークで実力がついていく

─ＳＥＧの授業で印象に残っているものがあれば、教
えてください。

科目 得意度指数 学習方法

数学 ★★★

❶��『大学への数学』『新数学スタンダード演習』『新数学演習』『東京医科歯科大学数学入試問題50年』、テストゼミなど
たくさんの問題を解く。
❷12月くらいから10年分くらい。
❸過去問と予想問題集と模試。
❹�予習は指定されたときのみで、復習は宿題と分からなかった問題の解き直し。
❺９月くらいに『新数学演習』をたくさん解いていたときに解ける問題が増えたように感じた。

英語 ★★★★

❶それぞれの大学の過去問、『速読速聴・英単語Advanced』
❷１月くらいから15回分くらい（発音、アクセント、文法問題のみ）。
❸発音、アクセント、文法が苦手だったのでそこだけ過去問を解きまくる、予想問題集。
❹�多読で借りた本を読む、テストゼミの復習。
❺実際に過去問を解き始めた頃。毎朝通学時間に英語の長文問題を解くようにした。

物理 ★★★

❶『物理のエッセンス』『良問の風』『名問の森』『難問題の系統とその解き方』『東大の物理25カ年』
❷12月くらいから10年分くらい。
❸過去問と予想問題集。
❹�復習中心で分からなかったところをもう一度考える。
❺12月くらい。問題をたくさん解いた（特に東大の過去問）。

化学 ★★★★

❶化学チェックシート、『東大の化学25カ年』、テストゼミ
❷12月くらいから10年分くらい。
❸過去問と予想問題集。
❹�予習問題を解く。復習は間違えた問題をやり直す。
❺特にすごく感じたことはなかったけれど、テストゼミをやっていくなかで点数を稼げる解答の書き方を学んだ。

国語 ★

❶『古文単語』、センター過去問、『新明説漢文』
❷夏から古文のみ解き始める。12月から全部。計10年分くらい。
❸過去問、予想問題集、古文単語の暗記。
❺最後まで国語はなかなか点数が上がらなかったのでひたすら単語を覚えた。

倫理・
政治経済

★★

❶『一問一答』
❷12月くらいから10年分くらい。
❸過去問と予想問題集、自分でまとめノートを作る。
❺なかなか点数は伸びなかったが、過去問を解いて知識を整理するようにした。

受験までの私の勉強法 村上 晴香さん

❶ 繰り返し使っていたテキスト・問題集とその活用方法は？
❷ 過去問はいつ頃から何年分くらい解いた？
❸ センター対策としてしたことは？
❹ ＳＥＧの授業の予習・復習の仕方は？
❺ 学力が伸びたと手応えのあった時期とその勉強方法は？

質
問
項
目

※「化学チェックシート」は化学全項目の知識・考え方を網羅した問題集で、ＳＥＧの化学受講生全員に配布される副教材です。
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速水　ある日の数学の授業で、授業の終わりに「ちょっと
雑談をします」とおっしゃって、先生が自分で作った公式
を紹介し始めたのです。それから30分くらい延長して話を
されたのですが、実に楽しそうで、あらためて先生方の数
学への熱意を感じました。先生が楽しそうだと、こちらま
で楽しくなります。そんな楽しい授業から、数学に対する
マイナスのイメージが払拭されていった気がします。
重田　高２の木村浩二先生の数学の授業で「楽をするた
めの努力を怠るな」とおっしゃった言葉が強く印象に残っ
ています。数学の問題にはたくさんの解法があり、後でも
のすごく大変になる解法や、一見大変そうに見える計算を

経てもその後のことを考えたら必要な解法があります。こ
の言葉で、木村先生が解法と一緒に問題全体を俯瞰して
考えていらっしゃることがよく分かりました。その授業以
降は、数学を解くときに「木村先生だったらどう解くだろ
うか」とまず考えるくらい、大きな影響を受けました。
村上　特定の授業ではありませんが、全体として大澤先
生の授業の印象が強く残っています。板書を非常に丁寧
に書いてくださるため、授業中はあまり分からない部分が
あっても、とりあえず板書を写しておいて、後で見直すと
理解できることが多いのです。過去問を解いていくとすぐ
に見てくださいますし、テストゼミの添削も速くしてくださ

科目 得意度指数 学習方法

数学 ★★★

❶高１、高２では『１対１対応の演習』『新数学スタンダード演習』を使って演習量を確保した。
　クリーム本……減点されない答案をスラスラ書けるようにひたすら書いて復習した（高３夏に２～３周、冬までにもう１周）。
　青本……いろいろな問題のパターンを思い出すためにノートを度々読み返した。
❷�私立は高３の９月から12月までに２年分くらいとセンター後に２、３年分くらい、国立は私立終了後５年分。センター

は12月末から10回分。
❸データの分析の範囲で失点しないように過去問で練習した。
❹�予習は高３まではせず、その週のノートを見返す、宿題を解く、チャレンジ問題に手をつけてみることしかしてなかっ

た。クリーム本は解けるまで時間をたっぷり使って予習した。
❺クリーム本の問題が定着するようになった夏以降に安定して点が取れるようになった。

英語 ★★★★★

❶中１から英検®を受験して、ペースメーカーにしていた。
❷高３夏から何校かの私立を解き始め、直前までに計５、６年分ずつ解いた。国立はセンター後に10年分くらい解いた。
❹高２冬からの演習はプリントにあるポイントを覚える、訳をし直す、英作の模範解答を覚えるように復習した。
❺多読していて気づいたら読めるようになっていた。

物理 ★★★★

❶高３の１学期の演習問題……計３周くらいして絶対に解けるようにした。
　テストゼミ……Hクラスの問題が難しかったので、解き直しよりも問題に対するアプローチの仕方を復習して理解した。
　高２、高３では『難問題の系統とその解き方』も使って演習していた。
❷センター後に２、３年分ずつくらい解いた。
❹予習では解けるまで粘って考えてみるようにしていた。復習はクリーム本と同じようにした。
❺問題演習を始めた高２の秋くらいから伸びた。

化学 ★★★★

❶ＳＥＧのテキストは何周もした。あとは『化学の新演習』も高２秋からやり始めてとりあえずたくさん問題を解いた。
❷センター後に２、３年分ずつくらい解いた。
❸高２の夏に無機の授業が終わってからセンターの過去問を解き始め、知識の穴を埋めていった。
❹物理と同じ。
❺高２秋に演習が始まってから伸びた。

国語 ★
❷現代文、古文、漢文すべてできなかったので、センターの過去問や予想問題を計30回分くらい解いた。
❸高３の12月に駿台の冬期講習に通った。
❺最後まであまり伸びなかった。

倫理・
政治経済

★
❶学校のプリント、資料集。
❸センターの過去問は計20回分くらいやって、間違えたところをひたすらノートにまとめた。
❺センター直前にやっと安定して点が取れるようになった。

受験までの私の勉強法 種田 桐子さん

❶ 繰り返し使っていたテキスト・問題集とその活用方法は？
❷ 過去問はいつ頃から何年分くらい解いた？
❸ センター対策としてしたことは？
❹ ＳＥＧの授業の予習・復習の仕方は？
❺ 学力が伸びたと手応えのあった時期とその勉強方法は？

質
問
項
目

※「青本」はＳＥＧ高２冬期〜高３春期の数学のテキスト、「クリーム本」はＳＥＧ高３・4-6月期の数学のテキストです。
英検®は、公益財団法人 日本英語検定協会の登録商標です。
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るので、本当に助かりました。
種田　私は何といっても数学の青木先生の授業です。高
校３年間ずっとお世話になったのですが、最初の授業で
びっくりしたのを覚えています。超絶早口で、まるで落語
を聞いているような授業なのです。しかも、生徒に矢継ぎ
早に質問を投げかけてくるため、落語を聞きながら、質問
の嵐に晒されているような感覚です。質問に答えるために
ちゃんと集中して授業を受けているうちに、いつの間にか
数学ができるようになっていました。高３のクリーム本や
テストゼミの授業では、数学の定石のようなものを教わっ
たのですが、それが“青木語録”とも言えるユニークなも
ので、耳に残るワンフレーズにまとめられていて、実際の
受験でも大いに役立ちました。
村松　高２からは化学の受講を始め、基本的に阿部先生
の授業を受けていました。ベテランの先生なのにエネル
ギッシュで、息を切らしながら必死に授業をしてくださっ
ている姿を見て、こちらが応援したくなるような授業でし
た（笑）。高校範囲の化学を理解するために、高校化学を
超える範囲にまで拡張して、根底から教えてくださいまし
た。そのため、自分の力で根底から考え直す力が身につ
き、本当の理解を問うような最近の入試問題にも対処する
ことができました。もっとも、阿部先生の本当の魅力は人
間性です（笑）。高３になるとＳＥＧでは個別面談が前期、
後期で２回ありますが、阿部先生は別枠で個別対応をして
くださるなど、生徒思いの気持ちがひしひしと伝わってき
ます。そういう先生だからこそ、信頼できるし、先生のおっ
しゃっていることを信じて頑張ろうという気持ちになれた
のだと思います。

日常生活への応用例を知って
嫌いな物理が突然好きになった

─今、数学と化学の話が出ましたが、他の教科でも印
象深い授業はありましたか。
村上　多読の町田先生には高１と高２のときにお世話に
なっていました。個人面談のときも感じましたが、生徒へ
の愛情にあふれていました。「一度読んだ本は、表紙を見

ただけですぐに思い出せるように覚えておきなさい」とい
うアドバイスでも、あらためて英語の本をしっかり理解し
ながら読もうという気持ちになりましたし、全体として生
徒への優しさを感じる先生でした。
村松　英語で印象的だったのは、高２から受けた精読パー
トの松木先生の授業です。独特な語り口調で授業を進め
ていく先生で、まるでラジオを聞いている感覚でした。英
語を教えてくださるのはもちろんですが、授業で扱うトピッ
クに関連した周辺知識もふんだんに教えてくださるため、
そのトピックに対する理解が高まります。英語の授業を通
して、幅広い教養を身につけられるような授業でした。
速水　高２のときの物理の夏期講習が印象に残っていま
す。物理が本当に嫌になっていた時期で、理解が追いつ
かず、勉強するモチベーションも下がっていました。しか
し、ある日の授業で、突然ディズニーランドの話になりま
した。そして「本当は動いていないのに、動いて見えるア
トラクションの仕組みが、今学んだことから説明できます」
とおっしゃるのです。私はディズニーランドが大好きなの
で、物理がこんなふうに使われていることが分かり、この
授業で物理が突然好きになりました。
重田　物理に関しては、吉田先生の「物理は考えてはだめ



医 系卒業生座談会

21

だから」という名言が印象に残っています。理解した物理
現象について適切な物理法則を適用すれば、あとは数学
の問題として解くだけだから、そこに自分が思考する余地
はないという意味だと自分は理解しました。自分が思って
いる以上に物理の基本には数学があり、客観的に問題が
解けることを実感しました。できるだけ自分の主観を排除
して問題を解こうと心がけるきっかけになりました。
種田　吉田先生のＨクラスは、高校物理の範疇を超えて、
いきなり大学の数学の授業になることもありました。問題
を解くだけなら、公式を覚えればいいのですが、その公
式がどのように導かれるのかを、高校数学ではできないよ
うなやり方で証明してくださったり、基本的なことだけで
解ける難しい問題をたくさん出題してくださいました。そ
のおかげで、一見して「無理！」と思えるような問題でも、
どこから手をつければいいかを考えられるようになりまし
た。そして、入試で難しく見える物理の問題が出ても「ど
うせ解ける」といった感覚で挑むことができました。

根底から考え抜く力や
自分から積極的に学ぶ力がついた

─ＳＥＧの授業で身についた力は何ですか。
速水　学ぶことに対して受動的ではなく、積極的な姿勢
を身につけられたと思います。授業は聞き流そうと思えば
聞き流せますし、宿題もそれほど多いわけではないため、
それをこなせば授業についてはいけます。しかし、授業自
体が楽しいため、授業のなかで追加された問題や、関連
した話などを、自分から進んで学びたくなります。それが、
これも知りたい、こっちも解けるかな……と発展していって、
過去に解けなかった問題でも解けるようになるなど、力の
源泉になっていったと思っています。
重田　どう解けばいいか分からないときに、自分でもう
少し粘ってみようとする姿勢が身についたと感じます。数
学でいえば、テキストの単元の最後に載っているチャレン
ジ問題に、余裕のあるときには挑戦しようとすることで
す。難しいのは当然なのですが、授業内容を振り返ったり、
ノートを見返したりして、じっくり考えることを習慣づけて

いるうちに、まずは自分で考える姿勢が身につきました。
村上　入試に関連したことでいえば、テストゼミの添削を
通して答案を緻密に丁寧に書く力が身につきました。自分
では書いても書かなくてもどっちでもいいと考えていたと
ころが、意外と減点対象だったりすることが分かり、一文
字一文字をちゃんと考えて書くようになりました。
種田　多読を続けてきたおかげで、英語の超長文も全然
苦にならずに読める力がついたと思います。大学で研究室
の勉強会に参加すると、毎回論文を読んできて発表する
のですが、医学の専門用語こそ調べるものの、何十枚も
ある英語の専門論文であっても、恐怖感なく読み進める
ことができるようになりました。
村松　物事を根底から考え抜く力を身につけられたことが
一番大きかったと思います。数学の公式を最初から導出
するにしても、自然現象を一から理解するにしてもけっこ
う根気がいる作業です。面倒くさいので飛ばすこともでき
ますし、簡単な問題を解くだけならそういう作業も不要で
す。しかし、入試問題レベルになると、根底から筋道立て
て考える力が必要になります。ＳＥＧでは、最も基本的な
部分から導入していって最終的に公式にたどり着くまでの
プロセスを丁寧に追い、証明もきちんと書かせて、細かく
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チェックしてくれます。物事を筋道立てて考えて、文字で
表現する練習をＳＥＧでずっと続けてきたため、受験期も
まったく苦にはなりませんでした。

時間の使い方の自由度が広がり
勉強のことを話せる友人ができた

─ＳＥＧに通って良かったと思えることはありますか。
重田　宿題が他塾と比べてかなり少ないため、塾の宿題
に追われて時間がなくなることがまったくありませんでし
た。そのため、自分で何か勉強したいという意欲さえあれ
ば、好きな勉強をする時間を確保できます。自分で自分の
時間をコントロールすることができるようになるのは、
ＳＥＧに通う大きなメリットだと思います。
村上　周りのレベルがものすごく高かったことです。何と
かして平均点を取りたいと思う科目もありましたが、それ
も頑張って勉強しようというモチベーションにつながった
と思います。自習室に行ってもみんな頑張っているので、
こうしたレベルの高さに感化された面があります。テスト

ゼミなどは点数がはっきり出るので、あまりに点数が低い
と落ち込むこともあるのですが、食らいついていこうとい
う思いの方が強かったように思います。
種田　ＳＥＧにはアットホームな雰囲気があり、本当にい
い友人がたくさんできました。学校の友人たちとはあまり
勉強のことを話せない雰囲気があるのですが、ここでは
問題について質問し合ったり、ときには夜中に電話で難し
い問題を考え合ったり……ということも経験できました。
こうした人間関係が築けたことは本当に良かったと思い
ます。
村松　宿題が少ないのは、高１、高２のときはとてもあり
がたいことでした。部活も含めた楽しい学校生活との両立
ができたからです。そのため、ＳＥＧ生は基本的には最後
まで部活をやったり、高２の終わり頃まで友人と遊びに出
かけたりする時間がある人が多いのではないでしょうか。
ＳＥＧでは授業時間のなかで要点をまとめ、消化できるよ
うにしてくださるため、わざわざ宿題でたくさんアウトプッ
トする必要はなく、自由な時間がたくさんできました。現
在も交流が続く一生の友人ができたことも、ＳＥＧで得ら
れたことの一つです。

科目 得意度指数 学習方法

数学 ★★★

❶�ＳＥＧで配布されたテキストを中心に勉強しました。高３ではクリーム本とテストゼミの復習を軸に、苦手部分を『大
学への数学』で補強しました。
❷第一志望の過去問は受験１ヵ月半前から８年分、他は２年分解きました（全科目同様）。
❸�高３の１学期は、クリーム本の問題を一問に最低30分食らいつくことで予習としていました。復習では一問一問丁

寧に、答に至るまでの過程を完璧に記述できるようにしました。

英語 ★★★★

❶�ＳＥＧのテキストを中心に勉強していました。高２の冬から高３の春まで、市販の文法書や問題集も併用して文法・
単語を勉強しました。
❹�高２の冬に英文法を勉強してから、今まで感覚で理解していた部分を論理的に分析できるようになり、長文読解の

実力も向上しました。

化学 ★★★★★

❶�高３の春から理論化学・無機化学・有機化学のチェックシートを繰り返し解き、理解を深めました。理解が甘いと
ころは『化学の新研究』を使ってその穴を埋めました。

❸�演習の授業やテストゼミの直しをするとともに、抜け落ちていた周辺知識を学び直し、その内容をミスノートにまと
めていました。

生物 ★★★★★

❶ �『大森徹の最強講義117講生物』や検定教科書で生命現象の流れを掴み、細かい知識を学びました。演習には『エ
クセル生物』を用いました。間違えたところや理解が甘いところは復習し、ミスノートにまとめていました。

❹�数多くの生命現象の流れを自分の言葉で完璧に説明できるように心がけて勉強しました。例えば、グルコースが代
謝される過程を何も見ずに一から白紙に書き出すなどしました。このような勉強を続けていたら、高３の秋には生
物が得点源になっていました。

受験までの私の勉強法 村松 優さん

❶ 繰り返し使っていたテキスト・問題集とその活用方法は？
❷ 過去問はいつ頃から何年分くらい解いた？
❸ＳＥＧの授業の予習・復習の仕方は？ 
❹学力が伸びたと手応えのあった時期とその勉強方法は？ 

質
問
項
目
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速水　数学の授業はそれまで、教科書の公式をただ覚え
て暗記して……という形で進んでいくものと思っていまし
た。しかし、ＳＥＧの授業では「えっ、ここから？」と思
うような基本的な概念から話が始まるので、学校の授業
で分からなかったところも深く理解できるようになりまし
た。だからこそ納得できるし、納得したうえで次に進むか
ら、さらに納得が増えるという好循環が生まれるのだと思
います。

区切りをつけて本格的な受験態勢へ
朝の勉強を自分に課した人も

─受験勉強に本腰を入れ始めたのはいつですか。また、
そのために何か特別なことをしましたか。
村上　吹奏楽部に入っており、高２の３月の定期演奏会で
引退することになっていたため、そこまでは毎日練習、週
末も部活といった感じで、部活中心に世界が回っていまし
た。ですから勉強は当然、二の次となり部活が終わって
からそろそろ勉強しようと高３から受験態勢に入りました。
とはいえ、スマホをあまりいじらないようにして（笑）、勉
強を中心に考えるようにしたくらいです。
種田　受験勉強を始めようと思ったのは高２の秋からです。
高２の夏までは週４～ 5回、クラシックバレエのレッスンに
通っていたため、ＳＥＧ、バレエ、ＳＥＧ、バレエ……みた
いな生活でした。バレエは高２の夏で一旦お休みにしたの
で、そこで区切りがつき、本格的に勉強することにしました。
村松　受験を意識したのは高３の春頃です。部活自体は
高２の夏で終わり、それとは別にやっていたバンド活動も
高２の秋に終わりましたが、学校ではまだ遊んでいても大
丈夫という雰囲気がありました。それに引きずられて遊び
がちでしたが、高３の春の模試で痛い目に遭い、意識が
変わりました。ちょうどＳＥＧでもクリーム本で受験に向
けた内容になるため、それも転機でした。もっとも、息抜
きをしないとやっていられない性格なので、そうはいって
も適度に息抜きしながら勉強を続けました。
速水　そろそろ勉強しなければと思い始めたのは高２の初
め頃でしたが、秋に文化祭に向けて公演があったため、夏

も夏期講習より部活に重きを置いていました。結局、本気
になったのは高２の冬でした。それまでは朝が苦手で夜更
かしをしがちだったのですが、朝の７時30分の開門と同
時に学校に入り、礼拝までの40分間、静かな部屋で友人
と勉強する生活習慣へと変えました。高３の５～６月の体
育祭の時期だけは一時中断しましたが、以後はずっと朝の
学習習慣を継続しました。
重田　部活でクラリネットを担当しており、高２の終わり
の部活引退と同時に、何となく受験態勢に入っていった感
じです。勉強時間は増やすようにしましたが、本気で受験
勉強を始めたのは高３になってからだと思います。村松君
と同じで、僕も息抜きするタイプなので、ほどほどに休み
ながらではありましたが。

ＳＥＧという環境があったから
受験期のストレスを乗り越えられた

─受験勉強で悩んだり、スランプになったりしたこと
はありましたか。また、どう乗り越えましたか。
種田　私の高校から私の志望校に受かった人が１人もいな
いことで、ずっと危機感を感じていました。一番苦しかっ
たのが高３の頃です。ＳＥＧ生たちが自分の学校でやって
いることを聞くにつれ、自分の学校との違いに焦りが出て
きたからです。通っている学校に対するコンプレックスは
ずっとありましたが、テストの結果で自分の位置を確認す
ることで克服しようとしていました。ただ、ＳＥＧの先生
方が大好きでＳＥＧに通っていたため、受験勉強がつらく
て逃げ出したいと思ったことはありませんでした。
村松　ＳＥＧのおかげで楽しんで勉強できるようになって
いたため、受験勉強も楽しむことができました。ただ、誘
惑の多い学校ですから（笑）、モチベーションを高く保った
まま勉強することは大変でした。高３になってＳＥＧの個
別面談が始まって先生方から直接アドバイスをいただき、
具体的な勉強法や心構えを聞けたことや、自習室で真剣
に取り組んでいるＳＥＧ生の姿を見ることが、モチベーショ
ンアップにつながりました。
速水　周りを気にするタイプで、高３の夏までは基本的に
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落ち込んでいました。友人との会話で自分が知らない言葉
が出ると「私がやっていることは大丈夫なのか」と不安に
なりましたし、友人の使っている参考書や教科書が異様
に気になりました。数学ができない者同士で同じ時期に
ＳＥＧに入った友人の数学の成績が上がってくると、なぜ
私はできないままなのかと、やはり周囲と比べて落ち込む
ことが多かったように思います。勉強を義務のように感じ
てしまい、楽しく勉強する姿勢を忘れていたからつらかっ
たのですが、そのことに気づいてからは、小学校の頃に書
いた医師になりたいという日記を読み返してモチベーショ
ンを高め、「自分は足りない部分をやるだけ、他人は他人」
と割り切って考えられるようになりました。
重田　良くも悪くも楽観的な性格なため、高２までは模試
の成績が悪くても、「そんなに勉強していないから」と自
分に言い訳をすることであまりペースを上げてはきません
でした。しかし、さすがに高３になると焦りが出てきます。
ただ、ＳＥＧでも個別面談が始まり、高校の先生や友人
にも相談できるようになると、悲観的にならずに解決策を
考えるようになりました。自分をあまり追い込み過ぎなかっ
たことが結果的に良かったのだと思っています。
村上　一番落ち込んでいたのは、テストゼミの時期です。
毎週、数学と化学と英語の３つのテストゼミがあったので
すが、どの科目も成績がまったく安定せず、悩む時期が
長く続きました。解決策は特に見つからなかったのです

が、結果的にはそれで良かったと思っています。得意科
目と呼べる科目もなければ、苦手科目と言えるほどの科
目もなかったため、全科目を平等に勉強することになっ
たからです。

それぞれの経験をもとに医師の世界へ

─なぜ医師を目指したのですか。進学先をどのように
決めたのかも含めて教えてください。
村松　医師になりたいと最初に思ったのは中３の終わりか
ら高校にかけての時期でした。家族や親戚には医師はいま
せんが、当時は一番好きな科目が生物で、特に人体に興
味があったため独学で勉強していました。そして、自分で
勉強した知識で社会に貢献できること、将来仕事にできる
ことは何だろうと考えたときに、医師という職業が最初に
浮かんだのです。高１の夏休みにいろいろな医学部のオー
プンキャンパスや学校説明会に参加したところ、東京慈恵
会医科大の、自主自律の雰囲気が麻布に似ていることに気
づきました。僕は麻布が大好きですから（笑）、高１のとき
からもう慈恵会しかないと一筋に目指してきました。
速水　医師を目指したのは小３のときに祖父が神経系の
難病で亡くなったことがきっかけでした。治せない病気が
あることに気づき、自分の手で命を救えるようになりたい
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と思ったのが最初です。ドラマ「リーガルハイ」を観て、
一瞬弁護士を目指そうとしたこともありますが（笑）、すぐ
に復帰しました。日本医科大は、アクセスが良いことや、
伝統がありながらも新しい技術を積極的に取り入れようと
している姿勢に惹かれて、受験を決めました。
重田　曾祖父と祖父、そして父が医師で、普段から医師
の仕事が身近だったため、明確に医学部志望と自覚しな
いまま、自然と医学部への道を歩んでいました。父からは

「医師になれと強制はしないから、好きなことをしなさい」
と言われていましたが、もともとコツコツ勉強することが
好きなこともあり、結局医師の道を選びました。当時から、
臨床に進むのか研究に進むのか決めかねており、研究と
教育が両方できそうな雰囲気を感じた順天堂大学が自分
に合っていると思ったことを覚えています。
村上　幼い頃から、医師限定ではなく、薬剤師や看護師
など、何らかの形で医療に携わる人間になりたいと思って
いました。白衣の魅力かもしれません。医学部受験を最後
まで迷っていましたが、高３の夏に医科歯科大学と連携し
た高校のプログラムに参加したところ、大学病院で働きな
がら研究している医師の方 と々話す機会がありました。そ
こで、大学病院で働く医者になりたいと思い、そのとき医
師志望と同時に医科歯科大志望を決めました。そのプロ
グラムがなかったら、もう少し迷っていたかもしれません。
種田　将来の夢はお医者さん、と小２で書いていました。
父母、叔父、叔母、祖父がみな医師で、そういう環境に
いると医学に興味を持つようになるし、医療について考え
ようとする意識も芽生えてきます。ですから、今日まで進
路を迷ったことはありません。ただ、両親は医者にしよう
と思っていなかったらしく、小学校は大学に医学部がない

早稲田大学の附属に入れられました。ところが途中で大
学に医学部がないことに気づき、中学受験をしたほどです。
当初は医科歯科大志望でしたが、改めて合格した大学を
見学に行くと、総合大学として多彩な学びの環境がある
慶應義塾大学に魅力を感じ、入学を決めました。

面接・小論文対策では
自分の言葉で語ることが重要

─どんな面接・小論文対策をしたのですか。また、実
際の試験はどのようなものでしたか。
速水　特別な準備はしませんでした。１次試験に通って
面接が決まってから、過去にどんな質問が出たかを調べ、
志望動機をちゃんと自分の言葉で伝えられるようにまとめ
た程度です。小論文も、誰にも添削してもらいませんでし
た。実際に面接を受けた経験からいえば、基本的に聞か
れそうなことについてちゃんと自分の言葉で説明できるか
を確認しておく程度でいいのではないかと思っています。
重田　ＳＥＧと河合塾が提携して、医学部志望者向けに
面接講座を受講できることになっていたため、それに１
回参加したことがあります。模擬面接をしていただき、講
評を受けたのですが、たぶん参考になったのだと思いま
す（笑）。それ以外は、面接も小論文も特に何の対策もし
ていません。もともと文章を書くのが得意なこともあり、
思ったことを書けばいいかなと思っていたからです。
村上　私も、あまり準備はしませんでした。高校の国語の
先生に、面接練習に半日、小論文練習に半日付き合って
いただいた程度です。実際の面接でも、それほどハード

科目 得意度指数 学習方法

数学 ★★★★
ＳＥＧで配布されたテキスト、問題集をメインに勉強した。クリーム本を用いた勉強に力を入れた。学校配布の問題
集なども少しやった。過去問は５、６年分くらいやった。

英語 ★★★ テストゼミの復習がメインだった。夏休み後くらいから、医系単語も覚え始めた。過去問は７年分くらい解いた。

物理 ★★★
ＳＥＧのテキストを読んで、問題集を解いた。学校配布の問題集を使うことが多かった。問題数をこなすより、式の
意味や仕組みを理解することに時間をかけた。過去問は５年分くらい解いた。

化学 ★★ 学校の勉強がメインだった。教科書やノートを読んで、その都度問題集を解いた。過去問は５年分くらい解いた。

受験までの私の勉強法 重田 裕太郎さん



医 系卒業生座談会

26

なものはありませんでした。
種田　国語がかなり苦手なため、駿台の小論文対策講座
に、高３の４月から週１回通いました。毎週、小論文を書
くことで面接対策にもなりました。面接で聞かれる内容
を書くことも多いため、単純な国語力だけでなく、倫理
的な観点からの論述の仕方も学べましたし、医療知識も
増えたからです。直前期にはYMSの面接対策講座も受け
ました。たくさん練習したおかげで本番は緊張しなかった
のですが、私の発言に一つひとつ揚げ足を取るような面
接をする大学がありました。そのときは泣きそうになりな
がら耐えましたが、終わってから怒りが込み上げてきまし
た（笑）。
村松　周囲に医者がおらず医学部受験がどんなものか分
からないため、ＳＥＧから届いた提携塾のYMSの小論文
対策講座や面接対策講座に何度か通いました。正直、こ
れらの対策の必要性はそれほど感じませんでしたが、こう
した講座を経験したことで、医学部受験の概要が理解で
きましたし、志望動機を明確化する過程で、受験へのモ
チベーションを高める効果はあったと思います。圧迫面接
に近い面接をする大学もありましたが、聞かれたことに対
して普通に答えていれば、あっという間に時間は過ぎてい
きます（笑）。

対面授業がやっと始まり
医学生としての自覚が芽生えた

─大学生活について教えてください。
重田　本来なら順天堂大学医学部は１年間、佐倉キャン
パスで寮生活を送るのですが、前期はオンライン授業、
後期は２年次から通う本郷キャンパスでの対面授業にな
りました。寮生活は順天堂の大きな魅力の一つで、僕も
残念でしたが、コロナ対策としてはこれで良かったのだと
受け止めています。授業は木曜日だけがオンラインです
が、パソコンの画面を見続けることで疲れます。１年は
基本的に一般教養科目ばかりですが、選択できる幅は広
いと思います。また、医学の概論的な必修科目もあります。
部活は全面的に禁止でしたが、最近、再開許可が下りた

ので、そろそろオーケストラに入部できる状況になってき
ました。
村上　医科歯科大はほぼ全面的にオンライン授業です。
夏に１週間くらい実験があった程度で、未だにオンライン
でしか会ったことがない人がたくさんいます（笑）。コロナ
関連ニュースで医科歯科大がけっこう取り上げられている
こともあり、我慢しようという雰囲気です。１年次は医学
系の授業はほぼなく、すべてオンラインで教養の勉強を
しています。周りの状況が見えないので、とりあえず課題
をこなすしかありません。ダンスサークルに入りましたが、
まだ活動はできていません。
種田　春は完全オンライン授業でしたが、現在は実験だ
け対面授業があります。週１回から、多くて２～３日キャ
ンパスに行っています。慶應は１年次だけ日吉キャンパス
で他学部の学生と学ぶことになっており、それが総合大
学で学ぶ魅力でもありましたが、結局このまま信濃町キャ
ンパスに移るのかなとあきらめています。それでも、日吉
の生活はそれなりにエンジョイしています。例えば、英語
の資格を持った人が受講できる授業では、中国人学生や、
商学部の学生など学部混合の10人くらいで、楽しくオンラ
イン授業を行っています。私の大学も新歓がないため、ま
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だサークルには入っていません。
村松　週２回ある対面授業での実験のほかは、すべてオ
ンライン授業で、一般教養中心です。ただ、医学系の授
業として「医学総論演習」があり、慈恵会出身の医師の方々
が、医学や医療の魅力をオンラインで説明してくださるの
で、医師を目指すモチベーションを高めるのに効果があり
ました。部活動に関しては、慈恵会は再開の基準がかな
り厳しいため、たぶん来年まで始まらないと思います。中
高のときと同様に将棋部と軽音部のオンライン新歓に参
加しましたが、活動はまだ始まっておらず、入部もしてい
ません。
速水　１学期は基本的にオンライン授業で、テストだけは
１週間くらい対面で行われました。しかし２学期は、オン
ライン授業は１日だけで、残りの週４日はキャンパスに通っ
ています。コロナのために実習系の授業はできませんが、
単位は取らなくてはならないため、夏の病院実習の代わり
に病院からの生中継をオンラインで観たり、模擬患者さん
との対話授業もWeb会議形式で行ったりと、工夫されて
います。でも学食に憧れていたのに、ずっと閉鎖したまま
ですし、部活動も12月までは禁止です。

留学や読書、職場体験……
在学中にやりたいことはたくさん

─在学中にぜひやってみたいことや、将来の夢などに
ついて教えてください。
村上　在学中にやりたいことは、パン屋さんでバイトする
ことと、アパレルでバイトすることです（笑）。将来、就職
したら仕事が固定されますし、就活もしないため、学生の
間にやれることとして、いろんな職種の職場体験のような
ことをしてみたいのです。大学病院で働くことが夢で医科
歯科大に入学したので、将来の夢としては、しっかり勉強
して、できることなら医科歯科の大学病院で働きたいと
思っています。今のところ留学は考えていませんが、海外
で学びたい動機が生まれればそのとき考えたいと思いま
す。診療科についてもまったく未定です。
種田　研究と留学はぜひ経験したいと思っています。将来
は臨床医になるつもりですが、３年次から研究室に入って
自主研究を行う機会があるため、何らかの研究活動を行
いたいと思っています。留学については、日本と違う医療
制度のもとで、日本との違いを自分の目で確かめたいとい
う思いから、提携校でもいいので海外で学んでみたいと考
えています。父が眼科、母が形成外科とどちらも外科系で、
手術の楽しさを盛んに話しますし、私自身、手先が器用な
方だと思っているため、外科系に進めればと思っています
が、女子は大変だとも聞くので、まだ決めかねています。
村松　突拍子もないことを言うようですが、在学中に、ダー
ツのプロライセンスを取りたいと思っています（笑）。プロ
ダーツプレーヤーになるわけではありません。医師になっ
たら自由な時間があまりとれないでしょうから、在学中に
自分の好きなことをしたいのです。将来は小児科医を目指
しています。少し暗い話ですので理由は省略しますが、子
どもの命を救うことはこれからの日本にとって大切なこと
ですし、子どもの命を救うことで日本を救いたいと考えて
います。ただ、まだ医学を何も学んでいないため、６年間
しっかり勉強したうえで、自分が本当にいくべきだと感じ
る診療科に進みたいと思っています。
速水　単にコーヒーが好きで、憧れているだけですが、
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在学中にラテアートを作るバイトをしたいと思っていま
す（笑）。また、医学生しかできないようなボランティア活
動にも挑戦したいですね。留学も考えています。海外で働
きたいわけではありませんが、私立の小学校から中学受
験をして、成育環境が似ている人たちばかりと関わってき
て考え方に偏りがある感じがしているので、もっといろい
ろな観点を学び視野を広げていくためにも、海外で価値
観の違いを実際に体験してみたいのです。将来は、医師に
なるきっかけになった祖父の疾患と関係の深い神経内科
に進み、研究も臨床も両方できるような医師になりたいと

思っています。
重田　受験期にあまり読書ができなかったため、本を読
む時間をしっかり確保したいと思います。大学で本好きの
友人ができたので、いろいろと情報交換しながら読書体
験を広げるつもりです。留学に力を入れている大学なので、
海外で勉強するチャンスも必ずあると思っています。速水
さんも話していましたが、僕も幼稚園からずっと暁星学園
で15年間同じコミュニティのなかで生きてきて、これでは
いけないと思っているからです（笑）。今は、脳神経外科
に魅力を感じていますが、将来の診療科をしっかり決め

科目 得意度指数 学習方法

数学 ★

❶クリーム本……一つの解法だけでなくいくつかの解法で解けるようになるまで繰り返した。
❷�８月に一度１年分解いて、あとどれくらい何を勉強すべきなのかを考えた。本格的に解き始めたのは12月くらいから

で、３～４年分。数学が大の苦手だったのでセンターは10～15年分くらい解いた。
❸�本来の試験時間より10～15分くらい短く考えて過去問に取り組んだ。12月から個人的に頭の動きにくい朝の時間

に毎日必ず最低１年分解いた。狭い問題用紙の使い方、時間の使い方、効率の良い計算の仕方を磨くようにした。
❹��予習は早めに始めてとにかく約１週間どうすれば解けるか粘って考えた。復習は、予習で解こうとして解けなかった

問題に関して改めてそれで解けるのかを吟味、無理なら何がいけなかったのかを吟味した。
❺高３の11月くらい。とにかく自分の解法を睨んで自分に何が足りていて何が足りないのかを分析し続けた。

英語 ★★★★★

❶�河合塾のテキスト……毎週行われたテストゼミで分からなかったところ、少しでも疑問に思ったところを徹底的に調
べるようにして毎週最低２回は解き直した。ルーズリーフの右1/3に調べたところや間違いの癖を書いておいて、直
前にそれらを見直した。

❷�８月に一度1年分解いて、あとどれくらい何を勉強すべきなのかを考えた。本格的に解き始めたのは12月くらいから
で、３～４年分。
❸リーディングについては過去問を３年分ほど解くのみ。リスニングは２回繰り返し解いた。
❺中３・高１で文法をかなり固めた。

物理 ★★★

❶�高３に入ってからのテキスト、テストゼミ……テストゼミが始まるまではテキストをとにかく解き直した。先生が授業
で追加していた問題や問題の背景まで理解するようにした。テストゼミが始まってからは、毎週のテストゼミを解き
直しながらテストゼミでできなかったところをテキストに戻って解き直した。

❷�８月に一度１年分解いて、あとどれくらい何を勉強すべきなのかを考えた。本格的に解き始めたのは12月くらいから
で、３～４年分。
❸12月に過去問を５年分ほど解いた。教科書をぱらっと読んで、知識問題に備えた。
❹�予習は早めに始めて何が分からないのかを明らかにするようにした。復習は授業の内容含め何度も解き直した。
❺�高３の夏休み明け。夏休みに１学期のテキストを高２のときのテキストで必要なところに戻りながら２～３回ほど解き

直したら分かるようになってきて、テストゼミでは思った以上に点が取れた。

化学 ★★★★
❶�『重要問題集』、河合塾のテキスト……重要問題集は夏休みの終わりまでに有機の一部を除いて２～３回解き直した。

テキストは直前まで、完全に解けるようになるまで繰り返し解いた。

国語 ★★★
❶�学校で配られた教科書やプリント……漢文は句形と重要単語を覚えた。古文は重要単語をいくつか覚えた。また、

高３のとき学校で理系用の国語の授業を取ったので、そこで過去問を解いたり重要句形や単語を覚えた。

倫理・
政治経済

★★★★

❶�『倫理、政治・経済の点数が面白いほどとれる本』『一問一答』……前者で内容を大まかに掴んで理解し、後者をと
にかく直前まで繰り返した。

❸�過去問を解く時になぜ他の選択肢はダメなのかをきちんと分かっている状態にするようにした。よく間違えるもの
は簡単にまとめて、毎日見るようにした。10年分ほど解いた。

受験までの私の勉強法 速水 萌々香さん

❶ 繰り返し使っていたテキスト・問題集とその活用方法は？
❷ 過去問はいつ頃から何年分くらい解いた？
❸ センター対策としてしたことは？
❹ ＳＥＧの授業の予習・復習の仕方は？
❺ 学力が伸びたと手応えのあった時期とその勉強方法は？

質
問
項
目
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る意味でも、在学中に研究に触れたいと思いますし、こ
れまで漠然と医学に興味を抱いてきましたが、そのなかで
どんな分野をちゃんと学びたいのかしっかり決めるために
も、研究に触れる時間を取りたいと考えています。

魅力的なＳＥＧの先生のもとで
一人で考え抜く力が得られる

─最後に、ＳＥＧの受講を考えている人、迷っている
人へのメッセージをいただけますか。
種田　ＳＥＧの魅力は、受験勉強というより学問そのもの
を学ぶことができて、それが結果的に受験勉強につなが
る点にあります。しかも授業は「楽しい」し「苦じゃない」
のが特長です。多読も、勉強をしているはずなのに息抜き
をしているようで、それでもしっかり力がつきます。宿題
も少ないし、ＳＥＧはお勧めの塾だと思います。
村松　ＳＥＧにはたくさん魅力があります。物事の根底か
ら理解できるような体力がつくことや、楽しみながら学問
の本質を学べること、さらにいろいろな学校の友人ができ
ることもあげていいと思います。迷っているなら「とりあえ
ずＳＥＧ」だと思います。講習や体験授業を一度は経験し

てから、考えてほしいと思っています。
速水　難しい問題に挑戦して表面的な解法を学ぶのでは
なく、一つの問題に対して、複数の観点から切り込んでい
ける力を身につけられることが、受験に役立つという意味
でのＳＥＧのメリットだと思います。学ぶ姿勢さえあれば、
学びたいだけ学べる、学びに制限のない環境を提供してく
れることがＳＥＧの最大の魅力だと思っています。
重田　入試の試験会場では誰にも相談できませんし、最
後まで１人で考え抜く力が求められます。その力を身につ
けることができるのがＳＥＧだと思っています。授業が楽
しいことも大きな魅力ですが、その授業を行う先生方も
また魅力的です。教科の指導力だけでなく、人間的魅力
を備えた先生方が揃っていることも、強く訴えたいと思い
ます。
村上　自分にとってありがたかったのは、ＳＥＧのレベル
の高さです。ＳＥＧには自分とは異なる環境にいる人が
多く、そういう人たちと戦わなくてはいけないというモチ
ベーションを高めるのにとても役立ちました。個性的な
先生が多いため、それぞれに合った先生を見つけられる
のも魅力です。好きな先生を見つけて、ずっとその人につ
いていくということもできるのがＳＥＧです。   




